



26 DE JULIO
Victoria de ideas

ISSN 0864-1269 / Año XLIII
20 centavos / Edición 1501

La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA / www.lademajagua.cu



Héroes que nos enseñan una estrella

Por OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

No interesa demasiado a esta hora definir exactamente si aquel intercambio de disparos, en el cuartel añejo y robusto de Bayamo, duró 15 o 30 minutos porque, en definitiva, lo que trascendió hasta hoy fue el deseo convertido en gloria, el heroísmo hecho sangre verdadera.

Esos pocos muchachos, sin otra coraza que sus voluntades, podían haber desistido del ataque en la madrugada, pues el hombre que debía conducirlos los abandonó a su suerte y cabía la inmensa posibilidad de una delación o una encerrona.

Sin embargo, quisieron cumplir con Cuba, con la palabra que empeñaron la noche anterior cuando Fidel pasó por la ciudad y se reunió con los jefes y les habló del riesgo, pero también de la sacudida que provocaría la acción del 26.

Desde ese día marcado de julio de 1953, los famosos gallos del Oriente entonaron otra clarinada para volver a despertar a la nación y

anunciar que la Generación del Centenario traía a Martí en las pupilas y en el pecho, vivo siempre. Para anunciar el surgimiento de una marcha de guerra y evocación, que todavía nos estremece.

Desde ese día Bayamo cambió porque le nació otro hito que debemos aprovechar para ponerle más corazón a la historia de esta tierra.

Diez de los 25 jóvenes del comando fueron asesinados con la máxima crueldad, sin preguntarles motivos ni edades, sin un mínimo proceso judicial. El menor de los mártires tenía apenas 17 años, el mayor 40.

Si no cayeron otros fue porque varias familias, jugándose el pellejo, los cobijaron y ayudaron como si los conocieran de antaño.

Ellos, al igual que los valientes de Santiago, nos enseñan un camino, un modo virtuoso, una estrella que debemos seguir aun en las ventiscas y con ella alumbrarnos el tiempo y la esperanza.

Orden y ofertas para el pueblo, este 26 de Julio

A arreciar las acciones contra acaparadores y revendedores y festejar el Día de la rebeldía nacional con numerosas ofertas, sobre todo de alimentos elaborados, llamó Federico Hernández Hernández, presidente del Consejo de Defensa Provincial (CDP).

El primer secretario del Partido en Granma, insistió en que los especuladores sentirán la fuerza de la Revolución, e indicó activar grupos de enfrentamiento a los mencionados delincuentes en todos los municipios.

Entre quienes reforzarán el combate contra los individuos que pretenden continuar dañando al pueblo destacan dirigentes políticos, del Poder Popular, cuerpos de inspectores y combatientes del Ministerio del Interior y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Subrayó el también integrante del Comité Central que se actuará con rigor y

realizarán juicios ejemplarizantes a los violadores de la Ley, de cuyos resultados brindarán amplia información en los medios masivos de difusión.

Paralelamente, efectuarán un proceso político con los trabajadores de todos los centros comerciales de Cimex, Tiendas Caribe, Artex, Egrem y Turismo, para convocarlos "a enfrentar estos fenómenos y defender la ética, la moral, el sentido del deber, la responsabilidad y el compromiso" con sus compatriotas.

El máximo dirigente de Granma informó que "Cimex y Tiendas Caribe garantizarán hasta fin de año, en cantidades significativas y estables, los suministros en CUC, de pollo, aceite y materiales de aseo".

Añadió Hernández Hernández que se sostendrá como política la venta regulada de productos, estableciendo, por

ejemplo, hasta un litro de aceite por persona.

Precisó, asimismo, que aunque Cimex y Tiendas Caribe durante la tercera fase de la recuperación pos-Covid-19 retornan a sus establecimientos, "se mantendrá, de manera organizada, la venta de módulos en centros de trabajo".

Explicó el Presidente del CDP que las dos organizaciones beneficiarán a dos centros laborales cada semana en cada municipio.

No obstante el efecto de la pandemia y del arreciado bloqueo del Gobierno de los EE.UU., la conmemoración del Día de la rebeldía nacional será expresión de la fortaleza de la Revolución, de la unidad del pueblo y del orgullo de los granmenses por vivir en Cuba, recalcó.

Hernández Hernández convocó a los agricultores a consumir su mayor esfuerzo por suministrar el máximo de

alimentos posibles este fin de semana, "además de viandas, comida elaborada", como carnes, arroz con gallina de guinea, tamales, ajíaco, maíz hervido...

Las principales zonas de propuestas de comida elaborada serán la calle Zenea, en Bayamo, y el malecón, en Manzanillo, en puntos de venta espaciados, para evitar aglomeraciones, y expendrán las viandas, granos y hortalizas en los mercados.

Además, precisó el Presidente del CDP, las unidades gastronómicas recibieron un refuerzo con carnes de cerdo, pollo y pavo, para restaurantes.

Bárbara Rodríguez Pacheco, coordinadora de programas y objetivos del gobierno provincial, informó que habrá cerveza a granel, dispensada y embotellada en los 13 municipios.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

"Tendremos que enfrentar a los 'coleros' de manera más decisiva y más intensiva. Tendremos que enfrentar a los revendedores, que nos complican la vida. Tendremos que enfrentar casos de corrupción, que tratarán de aprovecharse de esta situación. Tendremos que enfrentar el mercado ilícito de divisas. Pero para todo eso nosotros tenemos la fuerza de la Revolución y la participación del pueblo".

Miguel Díaz-Canel Bermúdez, 16 de julio de 2020